

EL POPULAR

Diario republicano

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Provincia: Trimestre, 3 pesetas.—Extranjero: Trimestre, 6 pesetas.
En Almería UNA peseta al mes
TARIFA DE ANUNCIOS.—En 1.ª plana: línea, 50 céntimos.—En 2.ª y 3.ª plana: línea, 30 céntimos.—En 4.ª plana: línea, 20 céntimos.—Noticias y comunicados, a precios convencionales.—PAGOS ANTICIPADOS.
Número suelto, 5 céntimos.—Para reventadores, 25 ejemplares, 75 céntimos.
Redacción, Administración y Talleres: Plaza del Mercado, 22, 24, 26 y 28.
Director: MANUEL PÉREZ GARCÍA

Año IV.

Almería.—Jueves 4 de Septiembre de 1913

Núm. 1126

Sigue la cuestión de las aguas

Llega a nuestro conocimiento algunas noticias pesimistas respecto a los trabajos que se vienen efectuando en la prolongación de la fuente. En el trabajo se observa una cantidad de agua bastante crecida, pero esa cantidad no llega a la tasa, porque indudablemente se pierde en la larga mina construida, y la reparación de ella sería de mucho coste y el Ayuntamiento no está en condiciones para echarse esta nueva carga. Ahora si conviene que el señor Arquitecto dictamine sobre el particular, porque sería muy triste, que el dinero se gaste únicamente para torcer el camino de las aguas sin conseguir el fin práctico que se propone la Corporación.

No puede dudarse de que las aguas siguen disminuyendo y por consiguiente que estamos a punto de tener que economizar este líquido si no queremos presenciar espectáculos tan poco edificantes como el que ofrecieron anoche un grupo respetable de vecinos de la plaza de Pavia que llegaron hasta el domicilio del señor Moreno-Gallego, reclamando que se diera agua en la fuente pública de Pavia para que pudieran aprovecharse los vecinos.

Nosotros que reconocemos a fuer de imparciales esta situación angustiosa, comprendemos cada vez menos como el arrendatario se permite ofrecer más agua al Hospital, si se le compran mas tomas, cuando así lo hiciera la falta tendría que ser mayor en otros barrios de la población.

Tampoco tiene fácil explicación que el Gobernador de la provincia señor Pérez Girónés, contestara a una respetable comisión de vecinos, que no tenían agua en su distrito porque los diputados provinciales se la habían llevado al Hospital, sin la autorización del contratista, que les cediera las 14 ó 15 tomas que son necesarias a los establecimientos de beneficencia mediante el pago correspondiente.

¿En qué quedamos!

Falta agua en el Hospital porque no la hay desgraciadamente, ó porque la Diputación no saca de su caja las 14000 pesetas que se le exige por este servicio?

Ya lo dijimos ayer.

El servicio de agua para los establecimientos de beneficencia, tiene que ser completamente gratuito y preferente por la condición especial de la población asilada, siguiendo a estos las fuentes públicas, y por último el servicio privado de las casas.

No es esta la verdadera teoría, señor Gobernador?

Como ha podido su señoría admitir la hipótesis de que el Hospital pudiera quedar sin

agua por el hecho de que los diputados se nieguen a concertar una determinada cantidad con el contratista?

Aunque en la sesión de ayer dos diputados provinciales quisieron hacer una fiesta de desagravio al gobernador, protestando de la supuesta rebeldía de la Comisión, nosotros les invitamos a que digan las pretensiones del arrendatario porque el pueblo de Almería y los pueblos de la provincia tienen derecho a saber cómo se atienden por las autoridades superiores a las justas demandas, de la población asilada, digna por su desgracia de ser atendida por los hombres de recta conciencia.

Entendemos que al señor Pérez Girónés, le han informado erróneamente en este asunto, no de otro modo, se puede contestar a los vecinos.

Constituidos en gente defensora de sus derechos, diciéndoles que los diputados eran la causa de la escasez en sus domicilios por habérsela llevado al Hospital.

Refiérase el documento que nos referíamos ayer: Excmo Señor Ministro de la Gobernación.

Los que abajo firman, propietarios e inquilinos de casas en los barrios extremos de esta ciudad, ante V. E. con el mayor respeto y como titular del Ministerio más interesado en la conservación del orden público, acordamos con la exposición de los hechos que siguen, fiados en que su acertada intervención puede todavía evitar el grave conflicto de orden que necesariamente ha de surgir en esta vaciadero, privado hoy en absoluto del agua potable, no ciertamente por escasez de ella en los depósitos de la ciudad, sino por abusos ineficaces de la empresa abastecedora, conscientemente tolerados por estas autoridades, más dispuestas por lo visto a la defensa de los intereses de aquella, que a los del proletariado que habita en estos desahuciados barrios, evidenciosos siempre de la limpieza e higiene del mismo sucio de los Aduares Africanos.

Desde el año de 1887, Excmo Señor, viene abasteciendo de aguas a esta ciudad, una empresa particular, que por las cláusulas de su contrato, viene obligada al suministro de 1.000 litros diarios de agua por cada toma vendida a los abonados; pero es el caso, que bien puede afirmarse sin alterar la verdad, que a las casas de estos barrios extremos jamás se le facilitó, no ya el abastecimiento de las fuentes públicas y demás servicio de riego a que también está obligada, si no ni la mitad siquiera del líquido a que tienen derecho los propietarios, mediante el pago anticipado que hicieron de las cuotas de tarifa.

Esto no obstante y dadas las escasas necesidades de la clase social de dichos barrios, pudo conllevarse la detentación de que venían siendo objeto, hasta estos últimos días, en que el Concesionario, atentado sin duda por la punible indiferencia de las autoridades, sordas al clamor público, ha restringido el agua a tal extremo que hace imposible, no ya el aseo e higiene domiciliar y personal, si no hasta la propia vida.

La mayor parte de las fuentes

sumen ni la cuarta parte de su dotación.

Es pues evidente que pase a los informes oficiales y a cuanto las autoridades y empresa digan para disculpar la responsabilidad que les alcanza no existe la carencia de agua que pregonan, ni motivo por tanto para que los asilados del Hospital den el triste y poco edificante espectáculo de tener que recoger en la vía pública con cubos y de las bocas de riego el agua indispensable para las necesidades de este Hospital provincial. Tampoco existe justificación para que a las casas de estos barrios extremos se les prive en absoluto de agua potable durante veinte y tres horas cada día, y menos aún para que se mantengan secas ó insuficientemente dotadas las fuentes públicas que son las únicas de que puede surtirse el proletariado que no es fácil se resigna mansamente a dejarse matar de sed por el abandono de estas autoridades y sus contemplaciones para con la empresa abastecedora de aguas de esta ciudad.

Por todo lo expuesto a V. E. SUPPLICAMOS que teniendo en cuenta todos y cada uno de los hechos someramente indicados, se digne disponer lo que proceda para que estas autoridades cumplan con los deberes de su cargo, evitación del grave conflicto que originar pudiera la prolongación de tal estado de cosas.

Así lo esperamos de V. E., cuya vida Dios guarde muchos años. Almería treinta y uno de Agosto de mil novecientos trece.

PARIS

Berta de Athayde

De Madeira, de esas islas restos preciosos de la fabulosa Atlántida que la mente de Homero vislumbrara en sus épicos ensueños, me arriba un libro de versos en cuya primera página léase:

Ao Sr: D. V. Lillo
com a homenagem
da auctora.

BERTHA

Viene a mis manos en el momento que, suspirando las sensibilidades femeninas, la mente mía recita una lira virgiliana:

Del mundo aborrecido
en la campaña que me reposo,
y del placer que ha huído,
hoy, doliente y gozoso,
recuerdos hallo en el ayer borroso.

Si ávido estaba mi espíritu de tales sensibilidades ¡vive Dios! que ha aumentado su avidez después de haber leído las doscientas páginas que firma esa desconocida poeta.

No sé cómo habrá podido conocer mi nombre; pero, si tal vez vió mi firma estampada en alguna revista de América, habrá comprendido su espíritu, que él mismo tiene con el suyo afinades sorprendentes. Puede ser que una cosa así le haya impulsado a enviarme su precioso ramillete, en cuyas fragancias impregno el alma mía y por el que le envío el abrazo sincero y profundo de eterno enamorado.

Sus versos háme prodigado suavidades de música rossiniana, deliciosos momentos en que bañado he todo mi ser, con las aguas de su esplendente inspiración.

La lira de Bertha es múltiple y rica. Todas sus composiciones tienen un sello de originalidad que encantan. Su nervio es pujante y seguro, y la pluma suya describe con integridad los pensamientos varios que su número crea.

O incendio na chosa, tiene irrisaciones de epopeya. Aze maris estella, parece por su grandeza mística y por su simplicidad, una oración de Teresa de Jesús. Sob las urzes, es alegre y dulce como las notas de un caramillo. Conselho de mãe, grave y rumoroso como canción de cuna, como beso maternal.

Sonhei que um anjo de celeste alvor... Este verso d. O sonho, es de una majestuosidad elevada; y estotros:

A vida para uns é toda encanto,
riem, folgam, esperam no porvir;
para mi é só dor e desalento,
a paz fanza vá e prantos o sorir.

exhalan una tristezá infinita.

Peró, donde la musa de Bertha preséntase más poderosa y magnífica, es en los Echos dolentes. Ora es el escepticismo mortificante expresado con elegancia suma, ora la tranquila religiosidad de un alma virgen cuya espiritualidad recuerda las composiciones de Gabriel y Galán.

Que é d'essa voz suave e solitante
que o echo das montanhas repete?
Que é d'essa oilar profundo e penetrante
quem migalos entenos me prende?
Que é d'esse riso ingenuo de escansa
que prometendo o Céu só me menta?

h'esta hora de mystica sanáde,
deiro e colha madre sliva em flor,
e de meus sonhos, a visao saudosa
entos terra, uma cancao d'amor.

Campaña frutera

Ayer mañana, fundaron en nuestro puerto los vapores «Cortés» y «Oakmer».

El «Cortés» estuvo cargando barriles para Londres y Hamburgo.

El «Oakmer» tomará barriles para Manchester. También cargará varias toneladas de esparto.

En nuestro puertito continúan el «Gaeo» para Glasgow, el «Liza» para Londres y Newcastle y el «Ragna» también para Londres y Newcastle.

La existencia de barriles puede calcularse en unos 14.000.

CAFE LION D'OR

Helados para hoy:
Sorbetes
Mantecado, Turron, Molocotón y Tres casquetes.

Granizados
Limón, horchata, naranja y fresa.

Teléfonos números 54 y 204.
Servicio a domicilio.

De sociedad

Ayer regresaron a Alhama nuestros amigos de aquel pueblo don Rafael Rodríguez Benito y don Anacleto Rodríguez.

De Zaragoza ha regresado el joven maestro don Francisco Rodríguez Benito, estimado amigo nuestro.

Han regresado a Granada don José Zamorano Peña y señora.

Ha dado a luz una hermosa niña la esposa de nuestro querido amigo el industrial de esta plaza don Ramón Rodríguez Cañadas.

El maestro don Vicente Sánchez, regresó ayer de Albó.

Señor Alcalde

Locales escuelas
En la casa donde está establecida la escuela del Cabo de Gata no se han hecho las reparaciones debidas no obstante haber pasado ya las vacaciones.

No sabemos por que se tiene tanta consideración al dueño de la casa escuela del Cabo de Gata, que cobra al Ayuntamiento la fríolera de 650 pesetas anuales de alquiler, cuando en dicha barrada la casa que más paga es de 100 pesetas anuales.

Como no puede tolerarse por más tiempo el abandono en que se encuentra aquella escuela, abandono que repercute en perjuicio de los discípulos, esperamos que los señores Gobernador Civil é Inspector jefe de primera enseñanza, toman parte en el asunto, procurando que se arregle el edificio, poniéndolo en condiciones.

Crónica

Impresiones de una excursión.

Un espléndido día del próximo pasado Julio, marchábamos de excursión tres amigos, hacia las cumbres de la parte meridional-oriental, de la gigantesca Sierra Nevada, a fin de descubrir dilatados horizontes y de admirar el pintoresco aspecto de algunos de aquellos parajes. ¡Ibamos seducidos por los encantos naturales del terreno y ávidos de la paz rozosa de aquellas regiones de magistosa belleza, de vida primitiva y costumbres patriarcales...

A lo lejos descubrimos con los gemelos, desde la cima de un monte, el tren que, espantando brujas y aparecidos, avanzaba hacia Almería, recorriendo el dilatado pie de Sierra Filabres.

La locomotora nos hizo recordar que vivimos en un siglo de progreso. Se adelantaba como heraldo de civilización y me despertó tranquilo del sueño gozado en varios días de soledad y olvido de la vida acelerada...

¡Hermosos y buenos son también el movimiento, la actividad y el progreso! Y yo, enamorado de la patria y afecto como el que más al culto de sus naturales bellezas, consideré cuán maravillosamente se verá realzada el día en que la sangre de la civilización las vivifique, corriendo por las ferreas arterias canales de cultura.

La patria es bella, pero no es feliz. Tiene derecho a la felicidad y debemos trabajar todos para que lo sea.

Atravesábamos montañas y colinas formadas de buena tierra (aunque los árboles arraigan también en las rocas), pero peladas y llenas de profundas torrenteras, símbolo evidente de incultura y de pobreza.

¡Sierra Nevada! Corrientes caudalosas de agua circulan eternamente por el subsuelo de tus montes y valles; muchas avanzan a las entrañas de Sierra de Gádor, y van todas, en su mayor parte a perderse al mar, mientras que el extenso y fecundo suelo que se extiende desde tus eminencias hasta las alegres playas de Almería y de la provincia de Granada, está lleno de innumerables canales. Estos riachuelos formados por manantiales que brotan espontáneamente, solo por el poderoso empuje de las corrientes inferiores, que fligan apenas tus campos laborados con el sudor amargo de tus hijos, pobres por ignorantes, me recuerdan otros parajes que ha visto en el extranjero, que recorren terrenos donde hay gentes ricas, porque saben serlo. Abranse tus montañas y den paso al progreso; que entonces, a mas de hermosa, serás feliz, porque tendrás bien nutridos el cuerpo y el alma.

En montes extranjeros, hubiéramos encontrado multitud de veraneantes que utilizan la estación calurosa para respirar aire fortificante y disfrutar la extraordinaria belleza del campo, aprovechando las comodidades que por todas partes se ofrecen a los excursionistas. En los montes españoles, en cambio, la soledad es

De toros

Por una importante empresa de nuestra capital se está confeccionando el cartel para una novillada que tendrá lugar en nuestra plaza el próximo 21.

Se encuentran contratados para esta función nuestro paisano el valiente novillero Pastoré y Gómez Branley.

Además se hallan en fratos con Matías Lara Larita.

TRIANON

La empresa de este bonito salón no decaía un instante en su empeño de favorecer al público almeriense: supo oportuno.

En la presente semana debutará la gentil bailarina, desconocida de este público; Trinidad Herrera.

Artista es esta que goza de gran fama por la notabilidad e invidiable de su exquisito trabajo; fama que no dudamos confirmará ante la numerosa y selecta concurrencia, que diariamente invade Trianon.

Banquete a Relampaguito

La comisión organizadora del banquete en honor de Relampaguito, ha dispuesto que este se celebre el sábado 6 del corriente en el café Lion D'Or el cual estará profusamente iluminado.

El profesor don Antonio Sánchez ejecutará en el piano durante el banquete lo más escogido de su repertorio.

Diana

Baños de mar templados y fríos.

Vapores rápidos para New York

Línea conocida por vapores correo franceses de CYP FABRE ET CIE, de Marsella.

De Almería á New York en 9 días

El acreditado vapor VENECIA tomará carga de barriles el 6 de Septiembre, saliendo el mismo día directo para New York. Los barriles de una vez deberán estar preparados para la carga el día 5.

Hay que pedir cabida con anticipación y recoger la orden para embarcar. Para cabida y demás informes dirigirse al agente de la Línea Fabre.

ALFREDO RODRIGUEZ,
Calle de Geróna número 5, Almería.

The Leith & General Produce Exchange C. Ltd

Subastadores de frutas

29, 31 y 33 CONSTITUCION STREET
LEITH

Casa fundada en el año 1912 para la venta en subasta de toda clase de frutas, para cuyo tráfico viene establecida una línea de vapores directos desde el Mediterráneo con última escala semanal en Almería.

Dada la situación geográfica de este puerto, en la parte más rica de Escocia y su conexión ferroviaria con todo el país, ofrece las mayores seguridades para conseguir buenas ventas de los frutos que se le envían y la perspectiva de ser en breve el mejor mercado del Reino Unido.

Para más informes a Gabriel González González, Martínez Campos 16 y 18, Almería.

CUNARD LINE

Viajes rápidos para New York

El acreditado vapor

"PANNONIA"

estará en puerto el 14 de Septiembre, saliendo el mismo día directo para New York. Hay que pedir cabida y orden para cargar a su agente

ANTONIO GONZALEZ ECEA

NOTA.—Seguirá el SAN GIOVANNI (Sicula Americana) el 19 de Septiembre.

PEDID EL EXQUISITO CHAMPAGNE "MONS"

Compañías Hamburguesas Americana y Sudamericana.-Correos alemanes Para Montevideo y Buenos Aires,el vapor



Santa Rita

La comida y la estancia desde la llegada de los pasajeros a Cádiz será de cuenta de las Compañías, así como los gastos de embarque y sus equipajes. Los pasajeros para este vapor saldrán de Almería por tren el 13 de Septiembre y embarcarán en Cádiz el 17 del mismo abonando las Compañías el importe de Almería a Cádiz. Consignatarios en Almería, ROMERO HERMANOS, Gerona 20

INFORMACION TELEGRAFICA

De nuestro corresponsal en Madrid señor Sánchez Ortiz

Política

Preliminares del Consejo

Los ministros se reunieron en Consejo esta mañana en el despacho del presidente, para cambiar impresiones acerca de los asuntos de que darán cuenta al rey en el Consejo.

El conde de Romanones participó a los ministros el deseo de don Alfonso, referente al indulto de Sancho Alegre.

La reunión terminó a la una manifestándonos el Conde que nos daría cuenta luego del Consejo que se celebrará en Palacio.

En el Palacio de Oriente

Bajo la presidencia del rey se ha celebrado el Consejo anunciado.

El presidente del Consejo, pronunció un extenso discurso, ocupándose de la política interior y exterior y de los asuntos de mayor actualidad.

Relató los hechos más salientes ocurridos durante los meses últimos, principalmente los relacionados con la huelga catalana y la cuestión de Marruecos.

Hablando de este último asunto procuró aclarar lo sucedido con la dimisión del general Alfau y el nombramiento del general Marina para sustituirle, hablando del plan del gobierno acerca de la política de Marruecos.

Examinó la situación de la Hacienda española, afirmando que no podía ser más próspera, si se tiene en cuenta los gastos que ocasiona nuestra penetración en Africa, mostrándose satisfecísimo de la recaudación obtenida durante los meses transcurridos en el año presente que alcanza un aumento de 54 millones, sobre los del año anterior.

Además existe una reserva de 30 millones, cosa que demuestra que la situación del país no es ni con mucho tan difícil como se cree.

Los ministros pusieron a la firma del rey los siguientes expedientes:

El de Fomento: Un decreto autorizando el tendido de cables eléctricos en distintas provincias.

El de Estado: Un decreto que trata de la reorganización de las Escuelas de Bellas Artes de España en Roma.

El de Instrucción pública: Otro id. aceptando la dimisión del delegado regio de primera enseñanza de Cádiz y otro suprimiendo la delegación.

El marqués de Alhucemas

Sábase que al anochechar, después que el conde de Romanones y sin ser advertido por los periodistas, estuvo en Palacio el ex-ministro señor García Prieto.

Este permaneció en el regio alcazar más de una hora.

Quien tuvo ocasión de verle, le interrogó pretendiendo inútilmente enterarse de lo tratado en la conferencia entre el Rey y el señor García Prieto.

Esta justificó su visita a Palacio diciendo que había ido para dar las gracias al Rey porque se interesó repetidamente por el estado de su hija.

Cuanto esfuerzos hizo el interlocutor para averiguar algo

Marruecos

Soldados enfermos y heridos.

Despachos recibidos de Ceuta dicen que cerca de la bahía Norte maniobraron hoy dos remolcadores ingleses.

El "Manuel María" ha llegado a Ceuta conduciendo treinta soldados enfermos y cuatro heridos.

Nuevo combate

Comunican de Ceuta que nuestras tropas han tenido un nuevo encuentro con los moros.

Salieron de la plaza fuerzas custodiando un convoy para abastecer las posiciones de Kudia Federico y Frajana, sorprendiendo al enemigo, con el sostuvo un combate que duró ocho horas.

Nuestras tropas tuvieron un muerto y catorce heridos, figurando entre estos el teniente señor Rodríguez y el brigada Avilés.

Este último está grave. La artillería causó mucho daño al enemigo, creyéndose que se retiró con grandes bajas.

El remolcador "Manuel María" trajo a la plaza a los heridos.

La operación fué presenciada por el general García Menacho desde el cuartel general.

La audacia de los moros

Otros despachos de Ceuta dan cuenta de que algunos moros merodeadores se han acercado a la antigua línea fronteriza, entrando en la cantina de Castillejos saqueandola.

El dueño de la cantina y los dependientes temiendo una nueva agresión cerraron el establecimiento, refugiándose en la plaza.

También han robado los merodeadores una fábrica de cerámica, cercana a Castillejos.

Soldados a Marruecos

Comunican de Burgos que anoche marcharon para Vitoria los soldados de los regimientos de Lealtad y San Marcial, desde donde marcharán a Marruecos.

En la estación había una gran parte que despedían a los soldados.

Por motivos que se desconocen un oficial castigó a un soldado.

Un hermano de éste abalanzóse sobre el oficial, produciéndole varias contusiones.

Algunas personas que quisieron intervenir también resultaron contusionados.

Los curiosos tomaron parte en el incidente oyéndose muchos silbidos y protestas.

Al lugar del suceso acudió un piquete de la tenmería y el gobernador militar restableciéndose el orden.

El tren partió a las doce de la noche.

Contrabando de guerra

Informan de Cádiz que el juez especial don Manuel Polo ha comenzado a instruir la causa por contrabando de guerra, contra el farmacéutico Ramón Ibañez y el droguero Emilio Casal.

Soldados a Marruecos

Dicen de Burgos que en breve se verificará un sorteo entre los soldados de infantería, para completar 800 plazas de los batallones de Cuenca y Cilliza, que marcharán a Marruecos.

El leader del socialismo

Participan de Huelva que esta tarde ha llegado a aquella capital el "leader" socialista Pablo Iglesias, procedente de las minas de Riotinto.

Le esperaban numerosos correccionarios.

Esta noche se celebrará en la plaza de toros un mitin, en el que hablará Pablo Iglesias.

La Bolsa

Table with market data: Interior, Fin corriente, Fin próximo, Amortizable, Nuevo amortizable, Cédulas hipotecarias, Acciones del Banco, Tabacos, Francos, Libras esterlinas.

Noticias de Barcelona

La huelga del arte textil

Según las últimas noticias recibidas acerca de la huelga esta esta casi extinguida.

Hoy han reanudado el trabajo los obreros de la fábrica de Casalt, que lo abandonaron la semana pasada.

También lo han reanudado tres fábricas de Hospitalet siendo 2700 los obreros que han vuelto a sus tareas.

Han dimitido el presidente y 14 vocales de la Sociedad Obrera La Constancia.

Los restos de la junta directiva celebrarán mañana una asamblea general para tratar de este asunto.

Ha marchado a Madrid el general Weylez.

El periódico La Acción órgano de la juventud conservadora ha comenzado una durísima campaña contra del señor Francisco Rodríguez.

Afirma que en Barcelona se juega a los prohibidos, funcionando máquinas automáticas.

Censura que los espectáculos terminan todos tarde sin que se corrija este abuso.

Día por último que los prestamistas curian la ley cuantas veces les viene a gana.

Se ha efectuado el traslado al cementerio de los restos del capitán asesinado ayer.

Al acto, ha asistido toda la oficialidad de la guarnición, y mucho elemento civil; las autoridades, el general de brigadas, el escuadrón que mandaba el señor Tejada y una sección de escuadrón de Trivillo a cuyo regimiento pertenecía el muerto.

Un público numeroso presenció el desfile en las Ramblas.

En Badalona continúa igual conflicto. Trabajan en ocho fábricas La juventud socialistas se ha negado a aceptar la invitación de los radicales para establecer una contraversia que verse sobre la moralidad del partido y de su jefe.

El domingo en Monserrat se verificará la consagración del obispo de las Islas Marianas padre Agustín Artea.

Extranjero

Accidente automovilista

Telegrafían de Paris, que en la carretera de Ostende chocaron dos automóviles, que marchaban a gran velocidad.

Resultó muerto el rico propietario de Danguergue M. Jarin.

La mujer de éste y sus hijas, resultaron heridas gravemente, temiéndose que fallecieran.

Los coches quedaron destrozados.

Tribuna hundida

Informan de Lyon que durante las carreras de caballos que allí se celebraban, se hundió una tribuna.

Se produjo un pánico horrible. Resultaron horridas varias personas.

Record de aviación

Comunican de Hendon (Australia), que el aviador Noel ha batido el "record", de vueltas de peso.

Llevó en su aparato cinco pasajeros, manteniéndose en el aire mas de diez minutos.

Aterrizó sin novedad.

Los reyes viajan

Telegrafían de Atenas que los Reyes de Grecia, han marchado a triestre.

Las negociaciones búlgaras-turcas

Despachos recibidos de Constantinopla dicen que guen las negociaciones de los delegados búlgaros y turcos.

Las negociaciones son laboriosas pues para llegar a un acuerdo exige Turquía la renuncia de Bulgaria a drinópolis, cosa a que el gobierno búlgaro no parece darvia dispuesto.

Se tienen noticias de las tropas búlgaras se han rigidto a Santisa, quemando muchas casas y causando grandes destrozos.

Embajador que dimite

Segun telegrafían de Paris se ha desmentido oficialmente que D. Delcassé haya dimido el cargo de embajador Francia en San Petersburgo.

Una colisión

Comunican de Paris que Londerry ha surgido una colisión entre nacionalistas unionistas.

Resultaron varios individuos heridos.

La fuerza pública, restableció el orden.

Contra el boxeo

Telegrafían de Bruselas el Gobierno belga ha publicado un decreto prohibiendo la celebración de "maduro" boxeo en aquel país.

Exportación frutera. Campaña de 1910

Table with exportation data: Columns include N.º de embarques, Fecha de salida, VAPORES, DESTINOS, BLES, M., Consignatarios.

Resumen de la exportación por mercados

Table with market summary: Columns include Mercados, Barriles, Medios.

De todas partes

Los fundidores madrileños

Una comisión de fundidores madrileños conferenció esta tarde con el subsecretario del ministerio de la Gobernación.

Explicaronle los motivos de la huelga, que obedece como ya dijimos, al incumplimiento por parte de los patronos del pacto que

Un shogado

Otros telegramas de Cádiz participan que en el puente sobre el río San Pedro se ha aparecido el cadáver de Guillermo Benitez Ramos.

Este regresaba del Puerto de Santa María en un tren especial de toros subido en el estribo.

Al llegar al puente recibió un fuerte golpe, cayendo muerto sin que nada se apercibiera.

Un empréstito

Comunican de Valencia que el Ayuntamiento ha aprobado el proyecto de empréstito de 25 millones de pesetas, tan combatido por algunos periódicos.

La sesión transcurrió sin incidentes.

Clinica de abortivos

Comunican de Valencia que la policia ha descubierto una clinica clandestina que facilitaba abortivos.

Se encuentran complicados 30 individuos.

Ha fundeado el buque de guerra alemán «Victoria Luisa».

El temporal continúa

Comunican de Orense que el alcalde de Viana telegrafía que ha descargado una horrosa tormenta.

En el pueblo de Fronales un rayo mató a un campesino.

Los caminos han quedado interceptados.

El temporal ha causado enormes daños.

Las huertas, los campos y los viñedos han quedado completamente arrasados.

Las pérdidas materiales ascienden a más de cien mil pesetas.

Muchas familias han quedado en la miseria.

Arzobispo fallecido

Telegrafían de Santander que fallecido en aquella capital el arzobispo de la catedral de Burgos don Luis Caro Quintanilla.

Una mujer que se suicida

Telegrafían de Valencia que en la acequia de Moncada ha aparecido el cadáver de una mujer llamada Rosa Beulloch.

Parece comprobarse de las averiguaciones practicadas, que la pobre mujer se arrojó al agua desesperada por un padecimiento crónico que padecía.

Joven ahogado

Telegrafían de Zaragoza que el joven Benito Vidal, de diez y nueve años de edad, que se bañaba en el río Ebro, ha aparecido ahogado.

casi absoluta y ante las incomodidades que se hallan en todo lugar, se hacen desagradables las excursiones...

Los serranos se admiraban de que visitáramos por gusto aquellas montañas y en parte tenían razón, porque es necesario un valor rayano en el heroísmo...

José Escamilla

Una aclaración

Al dar cuenta de la fiesta celebrada ayer en la Plaza de Toros de esta capital dijimos que había sido organizada por el Casino de Almería.

Si bien es cierto que estimados elementos de aquella distinguida sociedad, fueron los organizadores de la becerrada...

Los reos del crimen de Gador

Pidiendo el indulto El alcalde de esta capital dirigió ayer al jefe superior de Palacio el siguiente telegrama:

Ruego a V. E. se sirva exponer a la clemencia de S. E. el deseo vehementísimo de este pueblo de que sean indultados los reos de Gador...

Comisión provincial

Con la asistencia de los diputados señores Monterreal, Fernández Pardo y Espinar que preside, celebró sesión la Comisión a las seis de la tarde del día de ayer.

Se dio cuenta de un oficio del señor Director de los Establecimientos de Beneficencia, en el que comunicaba a su superior, que continuaba la escasez de agua en dichos establecimientos...

La Comisión acordó confirmar su acuerdo y que sin pérdida de momento se procediera a ejecutarlo.

Después de darse cuenta de un informe pedido por este Gobierno sobre si procede o no requerir de inhibición al juzgado de Canjáyar en una causa criminal y de aprobar un expediente de de-

mencia para que el enfermo ingrese en el manicomio cuando haya vacante; de unos expedientes solicitando ayuda de lactancia y de otro asunto de escaso interés el señor Fernández Pardo, hizo uso de la palabra...

El señor Esteban, se muestra conforme con la proposición de su compañero, defendiéndola brevemente.

El señor vicepresidente se opone con energía a que la Comisión provincial como cuerpo administrativo acuerde sobre lo propuesto, pues la Corporación tiene obligación de resolver sobre los asuntos que las leyes le encomiendan y nunca sobre las cuestiones que los diarios locales recogen del estado de la opinión pública.

Las fiestas de Melilla

El consignatario en esta capital de los vapores correos de África, nos participa que desde el día de mañana hasta el próximo día 21, se expendirán billetes de ida y vuelta para Melilla...

El precio de dichos billetes será de 40 pesetas, 20 y 9 respectivamente para primera, segunda y tercera clase.

LOS POTENTES DE AGONIA

El alcalde ha publicado el siguiente edicto:

Que en cumplimiento de lo acordado por la Corporación municipal en la sesión celebrada el día 1.º del corriente mes, queda expuesto al público el padrón de los establecimientos sujetos al impuesto de patentes sobre la venta de bebidas espirituosas...

GRAFOLOGIA

Hay muchos entusiastas hoy de la Grafología que aseguran que esta es una ciencia experimental basada en la observación, y dicen que si la escritura no basta por entero para revelar el alma del que escribe por lo menos indica siempre el estado de ánimo.

Letras desiguales con muchos rasgos y caprichos enlaces, son ruidos de un cerebro desequilibrado y esto es tan claro para estos individuos que leen en nuestra escritura nuestras angustias morales o físicas con la misma facilidad que el músico lee las notas del pentagrama.

Una escritura que tiene letras inclinadas en un sentido y en otro, y desiguales en su altura, indican un sistema impresionable.

Así como la escritura sin ninguna desigualdad, y muy uniforme indica todo lo contrario.

Escritura algo inclinada, por los rasgos, la de clásica, y uniformidad general, denota un estado tranquilo.

Escritura bastante inclinada movida, apoyada, las líneas se brean, con resolución, superioridad y genio ardiente si es vuelta angulosa en la base, rígida en su dirección, con rasgos menudos, temperamento frío.

Inclinada la letra sin exageración, redonda por la base, y falta de ganchos concéntricos, revela un buen hombre y si la escritura es recta, la base de las letras muy angulosas, las rayas de la t, apoyadas y ascendentes son signos de un carácter malo muy casto, si la escritura es bastante inclinada, rasgos lijeros, puntos delicados, y colocados muy altos y caídos, si es inclinada, con ganchos concéntricos que caen muy bajos, y rasgos muy apoyados y así en esta forma, tienen anotadas infinidad de observaciones y señales los grafólogos, con las cuales se atreven a conocer al individuo que escribe.

Las Lecciones de Cosas

Las Lecciones de Cosas tienen por objeto en las escuelas de primera enseñanza de que el niño tome las ideas mediante el objeto que observa e investiga, alimentando su inteligencia con ideas tangibles y claras, adquiridas por el ejercicio de los órganos que hacen una gimnasia a la vez que una fuente de conocimientos.

El doctor Simarro, tan sabio como venerable, nos dice, que los órganos de los sentidos y de los movimientos, impulsados por sus fibras y cilindros ejes nerviosos, son revestidos de una capa de mielina que es la que hace ser regulen, se mecanizan y aumentan en velocidad las impresiones.

reca bastante exajerado, y muy expuesto a equivocarse mas veces que se merecen.

La forma, carácter y trazos en la escritura, dependen más que de nada de la enseñanza o sistema que ha seguido el niño al aprender a escribir, y después de la serie de circunstancias que le rodean en la vida.

El acreditado y rápido vapor frutero «Peter Pan», de la línea Turnbull está en puerto el domingo 7 y saldrá directo el día 8 con los barriles que tome.

Dr. M. MARÍN

Especialista en enfermedades de los ojos y oculista del Hospital Provincial. Consulta de mañana a 1 tarde y de 3 a 6 tarde. Gratis. Lunes, miércoles y viernes de 6 a 8 tarde. PUERTA DE PURCHENA

Las Lecciones de Cosas

El desarrollo de las energías y propiedades del educando hay que desarrollarlos por los sentidos que son las puertas por donde entran los conocimientos a la inteligencia y las iniciativas a la voluntad.

El doctor Simarro, tan sabio como venerable, nos dice, que los órganos de los sentidos y de los movimientos, impulsados por sus fibras y cilindros ejes nerviosos, son revestidos de una capa de mielina que es la que hace ser regulen, se mecanizan y aumentan en velocidad las impresiones.

La escuela puede ser unitaria o graduada. La unitaria tiene una organización, bien dicho, mecánica a lo que están sometidos todos los niños de diferentes edades, aptitudes y conocimientos...

do y grupo limitado de niños, pedagógicamente homogéneos, que reciben la enseñanza directamente de él, ya dentro o fuera del local en paseos o excursiones; jomando así ideas y formando juicios sobre la realidad de las cosas y los hechos, a la vez que llenando los pulmones de aire puro que la vida y el ejercicio físico en plena naturaleza. Esta escuela es más educativa que instructiva; el maestro observa los fenómenos y propiedades del educando y procura el desenvolvimiento y desarrollo de todas las energías infantiles.

En otro artículo trataremos de las enseñanzas que comprenden Las Lecciones de Cosas.

Luis Galiano y Alferez Cabo de Gata, 31 Agosto 1913.

Vapores fruteros

DE Gabriel González González

Para Londres y Leith

El acreditado y rápido vapor frutero «Peter Pan», de la línea Turnbull está en puerto el domingo 7 y saldrá directo el día 8 con los barriles que tome.

Vapores fruteros

DE Gabriel González González

Para Liverpool

El acreditado y rápido vapor frutero «Albion», de la Uto Line, amarrará en puerto el sábado 6 del corriente, con 4000 barriles de hueco, para salir en el tarde de este mismo día lo complete ó no.

Vapores fruteros

DE Gabriel González González

Para Manchester directo

El vapor «Oakmer», de la línea Watson está en puerto con hueco, muy reducido el miércoles 5 de Septiembre.

Vapores fruteros

DE Gabriel González González

Para Londres y Newcastle

El vapor «Lissa» está en puerto a la carga.

Vapores fruteros

DE Gabriel González González

Para Glasgow

El «Gaea» está en puerto a la carga.

Vapores fruteros

DE Gabriel González González

Para Londres y Hamburgo

El «Cortés» está en puerto a la carga.

Vapores fruteros

DE Gabriel González González

Para Glasgow

El «Ciscar» está en puerto el día 4. Consignatarios, Mac-Andrews.

MECANICO

Tiene el honor de comunicar a todos los que poseen bicicletas ó más que desean repararlas, que en su domicilio, plaza de los Olivos, antiguo cuartel de carabineros, ha abierto un abono bajo las siguientes condiciones:

Bicicletas "Mead"

LA MEJOR BICICLETA INGLESA



Agente exclusivo para esta región: A. Márquez Flores

FRANCISCO ALVAREZ LORET Escultor decorador GRANADA, 21

(Frente a Criado el armero) Almería

Compre el calzado en la zapatería de Pedro Plaza Granado. Grandes existencias en calzados de todas clases a precios baratísimos.

«Sur de España» OBISPO ORBERA, 4-ALMERIA. Todo viajero que quiera visitar esta casa encontrará todo aseo prontitud y economía en los precios.

PARRALEROS THE MARIN IMPORTING COMPANY 202-204 Franklin Street, New York. Hace anticipos por barriles de buena uva sober muelle para mercados de New York, Boston y Philadelphia.

Carbones ingleses Carbón antracita. Acaba de llegar un cargamento traído directamente de Silesia. Calidad inmejorable, sin alquitran, muchas calorías y grandes rendimientos.

CASA FRUTERA DE FRANCISCO ORTEGA GONGORA (Hijo) 33 FRUCHTHOF 33, Hamburgo. Los señores parraleros y embarcadores que envíen los barriles a mi comisión para los mercados de Inglaterra, América y otros, se servirán de esta casa.

Elevación de aguas para riego Luz por gasolina con CAMISILLA. con aparatos para condor, paños, quinqués de mesa y bujías para coches. La mejor para cortijos, hoteles y fincas de recreo.

LA MUTUAL FRANCO-ESPAÑOLA Sociedad de Previsión y Caja de Ahorros Populares. Autorizada y aprobada legalmente en 26 de Agosto de 1902.

Consultorio médico-ginecológico Doctor J. Noguras. Especialista en partos, matriz y cirugía general. Este magnífico consultorio está montado con arreglo a los adelantos modernos.

Habilitado De clases pasivas en esta escuela Servicio pronto y barato. Se admiten gratuitamente a todos los alumnos que se presenten a las clases de Ultramar y Ultramar de paña hasta la de Melilla.

ACCESORIOS PARA BICICLETAS de todas las marcas. Cubiertas y Cámaras de la afamada marca MICHELIN. Faroles, Bacinias, Timbres, Sirenas y piezas sueltas a precios verdaderamente de fábrica. HERRERA Mendez Núñez 12, Almería